

10° Encuentro Nacional sobre Frutos Nativos

Regional INIA Las Brujas



Acceda **AQUÍ**

Los días 13 y 14 de mayo se llevó a cabo el 10° Encuentro Nacional sobre Frutos Nativos organizado por Fagro (Udelar), la Dirección General Forestal del MGAP, INIA y Frunatur. La actividad contó con la participación de expositores de Argentina, Brasil, España y Uruguay, y de asistentes virtuales de distintos puntos geográficos de Latinoamérica que desde sus diferentes roles – estudiantes, investigadores, productores, nutricionistas, chefs, consumidores – dejaron de manifiesto el creciente interés por redescubrir el valor de nuestros frutos originarios.

Los cultivares protagonistas del 10° Encuentro Nacional sobre Frutos Nativos fueron el guayabo del país, el arazá, la cereza del monte y el butiá, pero también hubo espacio para otros frutos como la chirimoya, el higo y la jabuticaba.

Desde la investigación, expositores de la Facultad de Agronomía de la Udelar, INIA, Cure, la Comisión Técnico Mixta de Salto Grande, universidades brasileñas, de España y del grupo 5 al Día en Argentina, expusieron diferentes aspectos que involucran avances en la selección y mejoramiento de frutos nativos: biología reproductiva y estudios poblacionales; potencial como ingredientes para el desarrollo de alimentos funcionales; y su rol en la prevención y modulación de enfermedades crónicas muy transmisibles. También se abordaron temas con un enfoque orientado a la producción como son la propagación de estas especies en sus diferentes modalidades; el manejo del cultivo (ej. poda); el manejo de plagas y enfermedades recurrentes como la mosca de la fruta y se contaron experiencias de desarrollo asociativo y propiedades nutricionales.

Un capítulo aparte fue el testimonio de productores sobre su experiencia con estos frutales, el rol de Fagro

e INIA para su mejoramiento y la buena noticia de que este año, por primera vez, se comercializó en la Unidad Agroalimentaria Metropolitana (UAM) guayabo del país que es resultado del trabajo de investigación entre ambas instituciones. “Artillera”, “Cerrillana” e “Isleña” son tres cultivares de guayabo del país, liberados recientemente y registrados en Inase, que se complementan en la época de maduración y cosecha, permitiendo disponibilidad de fruta de marzo a mayo.

El procesamiento industrial de estas frutas a través de la elaboración de jugos naturales, así como su inclusión en la gastronomía son otros hitos que se han ido sumando en los últimos años y revelan el creciente interés del consumidor por incorporarlo a su mesa.

Este 10° Encuentro coincidió con el retiro de la Ing. Agr. Beatriz Vignale de su actividad profesional, aunque continuará como docente libre de Fagro. La fecha permitió a amigos y compañeros de estos años de trabajo en torno a los frutos nativos hacerle un cálido reconocimiento.

La Ing. Agr. Vignale junto con el Ing. Agr. Danilo Cabera de INIA han sido, desde los inicios de estos encuentros, dos pilares fundamentales en el desarrollo de la investigación en torno a los frutos nativos.

En el cierre, quedó plasmado el deseo de todos los expositores de que el próximo encuentro sea en un predio frutal, para estar en contacto con las plantas y poder apreciar en vivo las prácticas a realizar y tecnologías identificadas.

Las presentaciones realizadas en el Encuentro quedan disponibles en la página web de INIA y en su canal de YouTube.

